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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DEL 16 DICEMBRE 2020 ALLE ORE 17.30 

 

 

Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta” convocato in videoconferenza. 

L’indirizzo web presso il quale è impostata la “riunione” è: 

http://comunetorino.webex.com/meet/circoscrizione1, alla presenza del Presidente Guerrini e dei  

Consiglieri: 

 

 

AMBROGIO Paola GAMBA Serena PONTE Thomas  

ARRIGOTTI Vittorio GRITTI Ilaria RE Alberto  

AVERNA Eleonora MACAGNO Igino SANNA Alessio  

BADINI CONFALONIERI 

Alfonso 

MARTINEZ Francesco SANTANGELO Enrico  

BALENA Davide NICOLA Francesca SANTIANGELI Amalia  

BENEDETTI Paolo PASCALE Giuseppe STRANIERO Giovanni  

CASTIGLIONE Dorotea PENSI Debora TAGLIAFERRI Federico  

CATANZARO Angelo POGGIO Graziella VALLINI Walter  

  

             

E quindi in totale, con il  Presidente n. 25  Consiglieri presenti. 

Con l'assistenza del Segretario Enrica CURLETTI 

ha adottato in  

 

SEDUTA PUBBLICA 

 

il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 

 

 

ORDINE DEL GIORNO  AVENTE AD OGGETTO: VIA SAN FRANCESCO DA PAOLA. 

SOSPENSIONE DELLA SPERIMENTAZIONE E VERIFICA SU NUOVO PERCORSO 

CONDIVISO 
 

 

 

 

 



N. doc. 93 

 

 

TESTO COORDINATO APPROVATO NEL CONSIGLIO IN VIDEOCONFERENZA IN DATA 16 

DICEMBRE 2020 

 

Circoscrizione Amministrativa n. 1 

Centro-Crocetta 

 
ORDINE DEL GIORNO AVENTE AD OGGETTO: VIA SAN FRANCESCO DA PAOLA. 

SOSPENSIONE DELLA SPERIMENTAZIONE E VERIFICA SU NUOVO PERCORSO 

CONDIVISO 

 

 

PREMESSO CHE 

• la Circoscrizione 1, nel corso della consiliatura, ha promosso numerose iniziative utili a promuovere 

la qualità e la vivibilità degli spazi pubblici, nonché diverse progettualità volte a esaltare lo sviluppo 

e le capacità del proprio territorio, attraverso la propria attività istituzionale e un coinvolgimento 

attivo e propositivo di stakeholder e cittadini; 

 
• la pubblica amministrazione dovrebbe assumere un ruolo attivo nella conservazione e 

trasformazione delle aree urbane attraverso strategie volte a difendere e rilanciare i territori, non 

solo valorizzandone le potenzialità ma anche plasmandoli attraverso i mutamenti nel tempo delle 

esigenze dei cittadini; 

 

• sul tratto in oggetto, si sono avviate a partire dal mese di agosto 2020, attività volte a rendere 

pedonale il tratto compreso tra via Po e via Maria Vittoria, un asse commerciale e residenziale di 

intersezione tra via Po e corso Vittorio Emanuele a cui si aggiunge un piccolo tratto compreso dal 

lato opposto tra via Po e via Verdi (via Fratelli Vasco) 

 
CONSIDERATO CHE 

• tale sperimentazione è partita da una raccolta firme di cittadini e commercianti che si sono rivolti 

direttamente all’amministrazione centrale, cogliendo Io spirito di svariate iniziative di questa natura 

che la stessa amministrazione comunale ha da sempre sottolineato essere al centro del proprio 

mandato, pur tuttavia, ad oggi, senza alcuna prospettiva di finanziamento per una realizzazione 

organica ed effettiva delle stesse 

 
• le modalità e le tempistiche adottate nell’avviare la sperimentazione in oggetto, non hanno 

consentito alla Circoscrizione 1, a differenza di altre proposte, di avviare preventivamente il 

necessario percorso di concertazione con il territorio; 



 

•  la Circoscrizione 1 si è attivata, a seguito di segnalazioni e avvisi da parte dei 

proponenti e della parte di cittadini e commercianti non favorevoli a tale sperimentazione, a 

causa di una serie di difficoltà specifiche, raccolte nella Commissione di quartiere del 25 

settembre 2020, e relazionate all’amministrazione centrale con debita comunicazione (15 

ottobre), poi approfondite in data 10 novembre nella IV Commissione circoscrizionale alla 

presenza della assessora e degli uffici competenti; 

 

CONSTATATO 

CHE 

• alla luce di svariate sollecitazioni, dopo che l’amministrazione centrale aveva provveduto a 

proporre delle modifiche sulla viabilità limitrofe alla via in oggetto con l’obiettivo di agevolare il 

traffico, inserendo anche alcuni arredi urbani e cartellonistica opportuna, ad oggi non si 

ravvisano margini di prospettiva di una vera progettazione di area pedonale, cioè una vera 

restituzione di uno spazio urbano con una nuova visione degli spazi e necessari investimenti 

affinché questo sia fattibile, non solo per la via, ma anche per tutta l’area circostante 

imprescindibile se si realizzano cambiamenti così significativi; 

• è pervenuta richiesta di parere tramite lettera dell’assessora competente n. 2960/2.160.2 per il 

posizionamento di telecamere di attivazione area ZTL per il tratto in oggetto, data la 

sospensione della sperimentazione a fine gennaio 

 

RILEVATO CHE 

• che l’area è interessata da un nucleo commerciale assai denso di attività, stakeholder 

importanti e nevralgici della città come Camera di Commercio, istituzioni scolastiche e numerosi 

residenti con proprie esigenze ed attività 

 

• per tali ragioni l’area meriterebbe uno studio approfondito e integrato delle possibilità di 

recupero anche della zona di Cavallerizza, che come centro nevralgico di un nuovo polo 

artistico-culturale, insieme all’area universitaria e al polo teatrale presenti sull’asse di via Verdi, 

potrebbe avere un riflesso deciso e prorompente su tutta la zona in oggetto, con risvolti urbani, 

commerciali e culturali 

 

Il Consiglio della Circoscrizione Uno chiede alla Sindaca e all’Assessora competente: 

 

 
di valutare la possibilità di approfondire le opportunità legate all’intera area attraverso un 

percorso di coinvolgimento effettuato dalla Circoscrizione, la quale già in passato e in altre 

aree del centro cittadino, ha avviato percorsi di studio e progettazione partecipativi di 



successo, al fine di migliorare e rendere più efficace il coinvolgimento delle comunità locali e 

sulla quale verificare eventuali risorse disponibili, modalità e tempi di attuazione. 

 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Averna, Ambrogio, Martinez, Ponte, Re, 

Badini Confalonieri, Balena. 

 

La Consigliera Averna presenta un emendamento aggiuntivo a pagina 2 nel secondo paragrafo dopo 

le parole “…constatato che” aggiungere la seguente frase: “è pervenuta richiesta di parere tramite 

lettera dell’assessora competente n. 2960/2.160.2 per il posizionamento di telecamere di 

attivazione area ZTL per il tratto in oggetto, data la sospensione della sperimentazione a fine 

gennaio” 
 

 

IL  PRESIDENTE 

 

Invita i Consiglieri  a votare la proposta di emendamento  mediante appello nominale: 

 

AMBROGIO Paola Favorevole 

ARRIGOTTI Vittorio Favorevole 

AVERNA Eleonora Favorevole 

BADINI CONFALONIERI Alfonso Non voto 

BALENA Davide Non voto 

BENEDETTI Paolo Favorevole 

CASTIGLIONE Dorotea Non voto 

CATANZARO Angelo Favorevole 

GAMBA Serena Non voto 

GRITTI Ilaria Favorevole 

GUERRINI Massimo Favorevole 

MACAGNO Igino Favorevole 

MARTINEZ Francesco Favorevole 

NICOLA Francesca Favorevole 

PASCALE Giuseppe Favorevole 

PENSI Debora Favorevole 

POGGIO Graziella Favorevole 

PONTE Thomas Favorevole 

RE Alberto Favorevole 

SANNA Alessio Favorevole 

SANTANGELO Enrico Non voto 

SANTIANGELI Amalia Favorevole 

STRANIERO Giovanni Favorevole 

TAGLIAFERRI Federico Favorevole 

VALLINI Walter Non voto 

 

Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 

 



Dichiarano di non partecipare alla votazione i Consiglieri Badini Confalonieri, Balena, Castiglione, 

Gamba, Santangelo, Vallini. 

 

PRESENTI E VOTANTI:                                            N. 19 

VOTI FAVOREVOLI:                               N. 19 

 

Esito: emendamento approvato 

 

La Consigliera Averna presenta un emendamento sostitutivo a pagina 2, ultimo paragrafo  Nel tratto 

del dispositivo, sostituire da “di sospendere” a “criticità evidenziate” con “di valutare la possibilità 

di approfondire le opportunità legate all’intera area attraverso un percorso di coinvolgimento 

effettuato dalla Circoscrizione, la quale già in passato e in altre aree del centro cittadino, ha 

avviato percorsi di studio e progettazione partecipativi di successo” 

 

IL  PRESIDENTE 

 

Invita i Consiglieri  a votare la proposta di emendamento  mediante appello nominale: 

 

AMBROGIO Paola Contraria 

ARRIGOTTI Vittorio Fuori aula 

AVERNA Eleonora Favorevole 

BADINI CONFALONIERI Alfonso Contrario 

BALENA Davide Non voto 

BENEDETTI Paolo Favorevole 

CASTIGLIONE Dorotea Contraria 

CATANZARO Angelo Favorevole 

GAMBA Serena Contraria 

GRITTI Ilaria Favorevole 

GUERRINI Massimo Favorevole 

MACAGNO Igino Favorevole 

MARTINEZ Francesco Favorevole 

NICOLA Francesca Favorevole 

PASCALE Giuseppe Favorevole 

PENSI Debora Favorevole 

POGGIO Graziella Contraria 

PONTE Thomas Favorevole 

RE Alberto Favorevole 

SANNA Alessio Favorevole 

SANTANGELO Enrico Non voto 

SANTIANGELI Amalia Favorevole 

STRANIERO Giovanni Favorevole 

TAGLIAFERRI Federico Favorevole 

VALLINI Walter Contrario 

 

 

Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 

 

Dichiarano di non partecipare alla votazione i Consiglieri Balena, Santangelo. 

 

Non risponde all’appello nominale il Consigliere Arrigotti (fuori aula) 



 

PRESENTI E VOTANTI:                                            N. 22 

VOTI FAVOREVOLI:                             N. 16 

VOTI CONTRARI:         N.  6 

 

Esito: emendamento approvato 

 

 

IL  PRESIDENTE 

 

Invita i Consiglieri  a votare la proposta di ordine del giorno, come sopra emendato,  

mediante appello nominale: 

 

AMBROGIO Paola Contraria 

ARRIGOTTI Vittorio Fuori aula 

AVERNA Eleonora Favorevole 

BADINI CONFALONIERI Alfonso Contrario 

BALENA Davide Non voto 

BENEDETTI Paolo Favorevole 

CASTIGLIONE Dorotea Contraria 

CATANZARO Angelo Favorevole 

GAMBA Serena Contraria 

GRITTI Ilaria Favorevole 

GUERRINI Massimo Favorevole 

MACAGNO Igino Favorevole 

MARTINEZ Francesco Favorevole 

NICOLA Francesca Favorevole 

PASCALE Giuseppe Favorevole 

PENSI Debora Favorevole 

POGGIO Graziella Contraria 

PONTE Thomas Favorevole 

RE Alberto Favorevole 

SANNA Alessio Favorevole 

SANTANGELO Enrico Contrario 

SANTIANGELI Amalia Favorevole 

STRANIERO Giovanni Favorevole 

TAGLIAFERRI Federico Favorevole 

VALLINI Walter Contrario 

 

Al termine della votazione il  Presidente proclama il seguente risultato: 

 

Dichiara di non partecipare alla votazione il Consigliere Balena. 

 

Non risponde all’appello nominale il Consigliere Arrigotti (fuori aula) 

 

PRESENTI E VOTANTI:                                            N. 23 

VOTI FAVOREVOLI:                              N. 16 

VOTI CONTRARI:          N.  7 

 

 

 



Per l’esito della votazione che precede  

 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

 

DELIBERA 

 

Di approvare l’ordine del giorno, come sopra emendato, avente ad oggetto: “: VIA SAN 

FRANCESCO DA PAOLA. SOSPENSIONE DELLA SPERIMENTAZIONE E VERIFICA SU 

NUOVO PERCORSO CONDIVISO”.. 

 

 


